Las herramientas de do! Smart city para disminuir las brechas territoriales en Chile

Septiembre 11, 2020



La empresa dedicada a la generación de ciudades inteligentes viaja a España con la misión de obtener más y nuevas fórmulas tras el diagnóstico obtenido en los dos eventos realizados durante el 2019 en Santiago y La Serena: la falta de equidad territorial en Chile. Hoy es urgente traer nuevos conocimientos y estrategias para que el sector público, privado y académico empatice con las necesidades de los ciudadanos para mejorar su calidad de vida.

Hoy frente a todos los acontecimientos que suceden en Chile, quizás hablar de ciudades inteligentes pareciera algo frívolo y distante. Pero no es así, porque una smartcity enfoca sus acciones en el ciudadano y su relación con los actores públicos y privados, también con el fin de lograr equidad en los territorios y reducir las brechas sociales.

En el mes de agosto de este año se desarrolló el summit en Santiago denominado el "El poder de la Ciudad", y que luego se replicó en octubre en la región de Coquimbo organizado por Do! Smart City, empresa experta en el tema. En ambos eventos a meses del estallido social en Chile, entre los temas tratados estuvo la equidad en el territorio, donde los sectores, públicos, empresarios, organizaciones ciudadanas y académicos debatieron respecto a las necesidades urgentes de implementar alianzas que permitan desarrollar un territorio justo para todos.

El arquitecto español Alfonso Vegara director de la Fundación Metrópoli y experto en la estrategia de las ciudades diamantes como señala a los territorios, manifestó: "Las ciudades inteligentes se perciben como ciudades equilibradas que tratan de impulsar el desarrollo económico pero con una gran sensibilidad social y respeto también por los temas ambientales", indicó.

En la Región de Coquimbo el español Xabier Arruza miembro de Bilbao Urban & Cities Designfueclaro en su lectura de las necesidades del país "Hay que pensar en los ciudadanos porque son losque definitivamente habitan los lugares. Es importante que cuando estemos proyectando una ciudad, ésta la pensemos siempre en base a la calidad de vida de sus habitantes".

Claramente el territorio debe ser trabajado de una forma estratégica central con los diferentes actores. Actualmente los habitantes le exigen a su ciudad y barrio, la prestación de servicios básicos que respondan a sus necesidades. Esto, obliga a incluir en las políticas públicas la implementación de elementos que conlleven a tener Comunidades Inclusivas y que además sean Colaborativas. Cuando hablamos de Comunidades Inclusivas, nos referimos a la ciudad y barrio que ha considerado la igualdad de género y a la tercera edad, por nombrar algunos grupos, ejes centrales en su desarrollo.

"En distintas ciudades de nuestro país, observamos la recuperación de barrios logrados con mayor facilidad y rapidez gracias a la integración de los vecinos directa o indirectamente; eso es una Comunidad Colaborativa, Informada e Involucrada. Un objetivo que esperamos esté dentro de toda estrategia territorial", asegura Lorena Santana Directora Ejecutiva de Do! Smart City.

"Algunas fórmulas de integración ciudadana conocidas y que forman parte de una smartcity son la adopción de tecnologías que permita gestionar los servicios públicos y por tanto, impactan directamente en la organización de las actividades administrativas de la ciudad y el barrio. La misma tecnología es utilizada para hacer participe a la ciudadanía, permitiendo a la comunidad ser parte en los procesos decisionales y de construcción de la arquitectura estratégica. Estamos hablando de conocer y acercar las necesidades de espacios de esparcimiento y plazas, oportunidades de emprendimiento, diseño urbano, entre otros"; señala Solange Arredondo, Directora de Estrategia y Negocios del Do! Smart City.

## Las revoluciones urbanas

El equipo de Do! Smart City, esta semana viaja a España con la idea de aportar a las conclusiones obtenidas en ambos eventos realizados este año y que tienen plena relación con algunos de las necesidades urgentes que se reclaman hoy día en Chile. En la ciudad de Madrid se reunirán con la Fundación Metrópoli para conocer de cerca los proyectos que se han implementado dentro de la capital de España y aprender cómo aplicar y planificar las ciudades urbanas. También se reunirán con uno de su partner europeo, Fundación Frauenhofer y su programa Morgenstadt Initiative para visualizar las fórmulas que la digitalización se aplica en las ciudades como una oportunidad para desarrollar smart cities con la conexión de todos los sectores sociales y analizar los estudios que se han hecho de las ciudades más exitosas del mundo con buena calidad de vida para sus habitantes y traer estas estrategias a América Latina.

Otra de las novedades que tendrá este viaje es la reunión con la consultora Identicity expertos en hacer a los territorios más competitivos y sostenibles para ayudar e incrementar una mejor vida de los habitantes.

Todas estas herramientas serán las que se aplicarán en 2020 y que Do! Smart City pondrá a disposición del sector público y privado para que ambos se relacionen con las academias y ciudadanos para el desarrollo de la equidad territorial. El 12 de diciembre en Temuco se realizará el último summit del año 2019 "El poder de la Ciudad", para dar paso a las nuevas estrategias que

estrecharán la brecha sociales en diversos, barrios, comunas, ciudades y regiones a lo largo de todo Chile.

 $\frac{https://www.zoominmobiliario.com/arriendo-seguro/8842/las-herramientas-de-do-smart-city-paradisminuir-las-brechas-territoriales-en-chile$ 

## Date

2025/11/27